
10 件

6 件

2 件

4 件

0 件

0 件

0 件

4 件

2 件

1 件

1 件

0 件

2 件

個 別 審 査 案 件

随 意 契 約 方 式

一般競争入札方式

最 低 価 格 方 式

総 合 評 価 方 式

最 低 価 格 方 式

総 合 評 価 方 式

開催日及び場所

　　委員からの意見・質問、
　　それに対する回答等

平成２４年１２月１９日（水）　文部科学省　会計課会議室

文部科学省物品・役務等契約監視委員会（第２１回）議事概要

○委員長
　有川 　博 （日本大学 総合科学研究所 教授）

○委　員
　清水　幹裕委員 （弁護士）
　田辺　孝二委員 （東京工業大学大学院教授）
　松浦 　亨 委員
　　（北海道大学病院 病院長補佐（病院経営・情報管理担当）、臨床教授）
　和田　義博委員 （公認会計士）

平成２４年７月１日 ～ 平成２４年９月３０日

事 前 審 査 案 件

○議　事

（１）平成２４年度第２四半期の物品・役務等契約に係る審査

（２）平成２４年度における｢重要な調達｣に係る審査

（３）その他

出　席　委　員

（敬　称　略）

審 議 対 象 期 間

別紙のとおり

委員会による意見の内容 個別に検討を要するものはあるが、全体として特に問題なく処理されている。

　

指名競争入札方式

企　 画　 競　 争

公　　　　　　 募

競争性のない随意契約

不 落 随 意 契 約
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質  問 ・ 意  見 回  答 

平成２４年度第２四半期の物品・役務等契約に係

る審査について（以下、審査順） 

 

 

① スーパーエコスクール実証事業における学校

施設のエネルギー使用実態等調査・分析及び

報告書作成業務 一式【一般競争入札（最低

価格落札方式）】（国立教育政策研究所） 

 

・一者応札となったことについてどのような分析

をしているのか。 

 

 

 

 

 

・本来であれば委託契約で、精算をきちんとやら

なければいけないものを請負契約で続けていく

ことは問題があるので、予算のとり方を含めて

今後検討していってほしい。（意見） 

 

 

② デスクトップ型パーソナルコンピュータ３０

式の賃借【一般競争入札（最低価格落札方式）】

（科学技術政策研究所） 

 

・予定価格の算定について、科学技術政策研究所

で持っている過去の契約実績データに加えて、

文部科学省等とのデータとも比較し、相場がど

の程度なのか検証してほしい。（意見） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・本契約は、業務を遂行するうえで必要な知識

を有していることが絶対条件であるため、一

級建築士及びエネルギー管理士の資格を有し

ていることを参加条件とするなど、専門性の

高い特殊な業務であるため、一者応札になっ

たものと考えている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・今後は、科学技術政策研究所の契約実績だけ

でなく、外部の契約実績も使って価格等をみ

ていきたい。 

 

 

 

 

別 紙 
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③ ＩＣＴ活用教育先進国の訪問調査【一般競争

入札（総合評価落札方式）】（生涯学習政策局） 

 

・審査委員はどのような方々か。 

 

 

 

・２年目の事業であり、１年目の事業との連携が

心配だが、調査のやり方や対象、目的に差があ

るのか。 

 

・１１者が説明書を取りに来て、結局応札したの

が３者だが、そこら辺の原因は調べたのか。 

 

 

 

④ 介護福祉等に係る講習会【随意契約（企画競

争方式）】（初等中等教育局） 

 

・本事業は以前からやっているとのことだが、何

年前からやっているのか。 

 

・審査委員の選考について、客観性の確保に留意

するとともに、審査項目を細分化する等、各委

員の点数に大きな差異がでないような工夫をし

てほしい。（意見） 

 

 

⑤ スポーツ仲裁活動推進事業【随意契約（企画

競争方式）】（スポーツ・青少年局） 

 

・一般財団法人日本スポーツ仲裁機構は、スポー

ツ基本法ができたのにともない、新しく設立さ

れたものか。 

 

 

 

 

 

 ・教育におけるＩＣＴの活用について、教職課

程の学生に指導している大学の教員等であ

る。 

 

・対象国は変更しているが、調査のやり方や目

的は１年目と同様である。 

 

 

・事業規模等から参入メリット等を各業者が判

断した結果だと考えている。 

  

 

 

 

 

 

・平成２０年から実施している。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

・一般財団法人日本スポーツ仲裁機構は、２０

０３年４月に法人格のない団体として設立さ

れ、２００９年４月に一般財団法人になった。 
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・委託事業の精算を行う際には、実績報告に添付

された証拠書類をきちんとチェックし、次年度

契約の、予定価格の算定に反映できるようにし

ていただきたい。 

 

⑥ 大学改革を支援するメカニズムに関する国際

比較調査【随意契約（競争性のない随意契約）】

（高等教育局） 

 

・研究代表者の異動にともない契約相手方を変更

しているが、本来は法人との契約であるから２

年目も同じ相手方と契約するべきではないか。

契約相手方を変更するのであれば、権利義務等

の譲渡などの法的整理が必要ではないか。 

 

 

・初年度は一者応札だが、他の者ではやれない特

殊な調査なのか。 

 

 

⑦  高齢社会を踏まえた医療提供体制見直しに

対応する医療系教育の在り方に関する調査研

究【一般競争入札（総合評価落札方式）】（高

等教育局） 

 

・一者応札となっているが、公告期間はどの程度

とっているのか。 

 

 

・こういう調査事業は、委員会等で意見が出され

具体化したものなのか。それとも事務方が考え

たものなのか。 

 

 

 

 

・これまでもしっかりと行ってきたが、引き続

き、前年度の予算執行状況や社会通念等を踏

まえて、翌年度の予定価格に反映できるよう

にする。 

 

 

 

 

 

・本事業は、研究代表者を中心とした外部有識

者を交えた委員会組織に委託している形であ

り、効率的に事業を継続するため研究代表者

の異動にともない契約の相手方を変更した。

なお、法的整理については、確認しておく。 

 

 

・できないことはないと思うが、結果的に手を

あげてきたのは、一者であった。 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２４年７月２７日に公告を掲載し、８月

１７日が入札書の受領期限なので、２０日以

上は確保している。 

 

・高等教育局の中でテーマを出していき、必要

であると認められたものについては実施して

いる。 
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⑧  分野別大学評価の海外展開に関する調査研

究【一般競争入札（総合評価落札方式）】（高

等教育局） 

 

・審査委員はどのような方々か。 

 

 

 

⑨  総合核テロ対策技術調査【一般競争入札（総

合評価落札方式）】（科学技術・学術政策局） 

 

・関係機関として、消防庁や医療機関が出てくる

が、総務省や厚生労働省と、同じような事業を

連携してやるのか。 

 

・審査委員はどのような方々か。 

 

 

⑩  日韓交流おまつり２０１２in Tokyo【随意

契約（公募方式】（文化庁） 

 

・この委員会は毎年つくられるのか。 

 

 

・予定価格の中身の確認は、どのような人が行う

のか。 

 

 

【総 括】  

 ・個別に検討を要するものはあるが、全体として

特に問題なく処理されている。 

 

 

 

 

 

・大学評価を専門にされている大学の教員等であ

る。 

 

 

 

 

 

 ・現状は文部科学省だけで実施している状況で

ある。なお、この事業は４月に原子力規制委

員会に移管される予定である。 

 

 ・この分野が専門の大学の教員等である。 

 

 

 

 

 

・実行委員会は毎年つくられている。 

 

 

・文化庁の内部で事務的に行っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（ 以 上 ） 

 


